

学校教育目標：自ら考え、行動する中筋の子

なかすじっ子

2024年
7月19日

No.8

文責：永野

四万十市立中筋小学校 学校通信

1 学期の終業式を迎えて

6人の新入生を迎えた4月8日から33名でスタートし、71日の授業日を終えました。4月にはドキドキしながら、またお家の方と離れるのが少し寂しかった1年生が、今では朝登校すると自分のランドセルから荷物を出し、しっかり朝の仕事ができるようになりました。係の活動をしたり、給食準備をしたり、とても上手になりました。授業の45分間の中で、話を聞いたり、文字を書いたり、話し合ったり、発表したり、立派な「なかすじっ子」になっています。

この1学期間、中筋小学校の3つの力について、守ろうとする意識を持つために、朝会度に声をかけてきました。中でも『人を大切する力』については一番大切な約束でもある『自分にされていやなことは人にしない・言わない』と相重なることがあり、ことある毎に呼びかけ考える時間を持ってきました。全教職員で大事にしています。ふわふわ言葉とちくちく言葉については今年度も子どもたちと考えどんな言葉があるのか話し合っています。一足飛びには難しいからこそ、毎日大事にしています。まずは『ありがとう』『ごめんなさい』『だいじょうぶ』がふわふわ言葉の代表です。

そして、この1学期呼びかけてきたことは「あいさつ・あんぜん・あとしまつ」です。「あいさつ」の方は、児童会が、声が大きく語先後礼を大事にしている人を紹介する取組を入れ、気持ちの良いあいさつができていく人が増えています。児童会が全校児童への発信を頑張ってくれています。

次に「安全」に関しては自転車・歩行・水泳に関して、命に係わるすべてについて注意を投げかけています。国道の押しボタン信号のところは通らずAIR前の信号を使おうという指導の他に、地域の方から下記の箇所についてもご指摘を受け、下の道へ飛び出しの可能性が高い箇所になるため、降りていかないよう子どもたちへ話をしています。ご家庭でもお話しくださいますようお願いいたします。



最後に「あとしまつ」です。子どもたちには自分の物も学校の物も大事に扱える人になってほしいと願っています。学習をいざ始めるときになって、すぐ始められる人と、探すことから始める人と様々です。大人の世界でも同じで、何をどこに置いているかは仕事をする中で重要になってくると思われます。学校として、この1学期たくさんある中の一つ、「トイレのスリッパ」について月に1回子どもたちに投げ

かけてきました。みんなで使うものを大事にする行動、揃っていると見ただけで心がすっきりする、履くときに履きやすいと思う心が育ってほしいと思い呼びかけてきました。2階のトイレのスリッパはいつ見ても次の人が履きやすく揃えられるようになっています。1階も少しは変化が出てきたものの……。1階の子どもたちの中には、揃えられていないものを自ら直す人が増えてきました。聞いたり見たりしたときには必ず「ありがとう」と伝えていきます。それでも追いつかないのはなぜでしょう。



明日から44日間の夏休みが始まります。夏休みだからこそできること、お手伝いの宿題が出ていると思います。宿題でなくても日々自分の仕事として取り組んでいる子どもたちもいるでしょう。1年生から家族の一員として続けられるお手伝いを取り組み達成した喜びを感じる心が育ってほしい夏休みです。



お手伝いのこと、メディアの時間のこと、出かける時のこと、交通ルールを守ること、水泳に関する注意、自分の命を守ることを子どもたちにお願いしました。

交通ルール（ヘルメット着用・横断歩道を渡る・信号を守る・登下校の道は同じ）を守り、水泳に関しても、プールでの決まりを守り、海や川へ行くときは必ず大人の人と行くことを必ず守り、ご家庭でも必ず子どもさんと一緒に大事なことを話し合っ、楽しい夏休みをお過ごしください。

校内水泳大会 応援ありがとうございました

13日（土）は程よい曇り空の中1学期最後の行事である校内水泳大会が行われました。約1ヶ月間にわたる水泳学習。けのびやバタ足、クロールや平泳ぎなど、練習を繰り返してきました。初めの話でも言わせていただきましたが、この1ヶ月子どもたちの練習を見ていると、指導をする先生の言葉をどれだけ真剣に聞き、それを実行しようと努力するか。これが泳力を伸ばす秘訣だと改めて感じました。この日の水泳には、普段の授業よりも更に真剣な表情で、張り切って泳ぐ子どもたちの姿がありました。緊張もあってか、もっと長く足を着かさずに泳げていたけれど、いつもより早く着いてしまった人もありました。全力でみんながチャレンジしていたことには変わりありません。



夏休み中7/30(火)に5・6年生は四万十市・三原村水泳記録会があります。22日から6日間の水泳特別練習がありますが、更に記録を伸ばす大事な期間です。暑さに気を付けながら練習に励みます。万全な体調で参加できますように。毎日水筒を必ず持たせてください。

プール開放 監視のお願い



夏休みのプール開放を8日間行うにあたり、保護者の皆様には暑い中お世話をかけます。当番表はすでに配布されていますので再度ご確認ください。子どもたちには学校での授業と同じ約束であること、（水泳帽をかぶる・走らない・ふざけない・飛び込まない・大声を出さない・いたずらをしない・無理をして泳がない等）、プールへ来た時と帰る時の名札の操作について話をしています。

監視の際には、大プール・小プールそれぞれに児童から目を離さず安全に過ごせるようよろしく願い致します。危険を伴う恐れや決まりを守らないなど、必要なところでは注意をお願い致します。

夏休みの加力・音楽・水泳特練中の自転車

3～6年生に限り自転車での登下校を下記の場所までを許可します。ヘルメットをかぶり、安全にはくれぐれも気を付けるよう声掛けをお願いいたします。

有岡・有岡団地・民部・横瀬…中筋分団屯所横の駐輪場
上ノ土居・磯ノ川…学校の駐輪場

<図書室の利用>

※図書室に入る前に、必ず職員室の先生に声をかけてください！

期間 7月22日(月)～8月30日(金)

(土・日・閉庁日8/9～16は除く)

時間帯 8:30～16:30



9月 作品展を行います

夏休みの宿題の自由研究・工作は2学期早々に2階ワークスペースへ展示します。予定としては9/3(火)から9/6(金)です。夏休みの力作を是非参観にお越しください。

高知新聞
読もっか掲載 7/14

白もなついてね 

★四万十市・中筋小★

私は土曜日に、おばあちゃんの家にとまりました。おばあちゃんは、ネコを2ひきかっけていて、白と黒という名前です。白は足をけががして、かたほうの後ろ足を痛そうにして歩いているのですごく心配です。だけど、黒がずっと近くにいてくれるので少し安心です。

私が一番いやされる時間は、イスにすわった時に黒が「だっこして」とよってきて、ひざの上にタオルをおくと乗ってきてくれることです。すごくかわいいです。白も黒みたいにもっとなついてくれるといいです。

(5年、記者)

R6 9月行事予定表

日	曜	朝行事	学校行事
1	日		シェイクアウト訓練
2	月	地区子ども一掃除	始業式 地区子ども会
3	火	朝運動読書	
4	水	朝運動読書	校内研修
5	木	朝運動読書	
6	金	学級	委員会
7	土		
8	日		
9	月	児童	
10	火	朝運動読書	
11	水	朝運動読書	職員会(10月)
12	木	朝運動読書	
13	金	からふる	クラブ
14	土		
15	日		
16	月		敬老の日
17	火	児童	SC
18	水	朝運動読書	運動会総練習 合同職員会
19	木	朝運動読書	
20	金	学級	PTA交通指導
21	土	準備	職員交通指導 保小合同運動会
22	日		
23	月		秋分の日
24	火		21日の代休
25	水	児童	職員交通指導 校内研修
26	木	朝運動読書	職員交通指導 合同職員会 運動会反省
27	金	読み聞かせ	読み聞かせ クラブ 職員交通指導 代表委員会
28	土		
29	日		
30	月	児童	職員交通指導

保護者・地域の皆様へのお知らせ

中筋小学校への空き缶・新聞紙・段ボール等の回収にいつもご協力いただきありがとうございます。

四万十市上下水道課より、災害時のための飲料水確保として、中筋小学校敷地内へ「有岡地区耐震性貯水槽」の設置が確定されております。この工事が7月20日(土)から本格的に始まることとなり、正門から体育館までの往来が、**工事現場**となり9月末まで8:00~17:30の間は、空き缶・新聞紙・段ボール等の回収倉庫へ搬入することはできないこととなります。

空き缶・新聞紙・段ボールを準備されている方は、**土・日か月~金の8:00~17:30以外**で運んでいただきますようお願いいたします。ご不便をおかけしますが、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

